

Provinzial NordWest steigert Gewinn und stärkt Substanz

Konzernergebnis erneut gesteigert, Eigenkapitalbasis weiter gestärkt, Schaden-Kosten-Quote deutlich unter Marktdurchschnitt

- **Konzernergebnis erneut gesteigert**
- **Eigenkapitalbasis weiter gestärkt**
- **Schaden-Kosten-Quote deutlich unter Marktdurchschnitt**

Der Provinzial NordWest Konzern konnte 2012 sein Jahresergebnis erneut steigern. Mit einem Jahresüberschuss nach Steuern in Höhe von 136,2 Mio. Euro lag der zweitgrößte öffentliche Versicherer deutlich über dem bereits hohen Vorjahresniveau von 116,2 Mio. Euro. „Zu dem guten Ergebnis trugen alle drei Schaden- und Unfallversicherer sowie das deutlich gestiegene Kapitalanlageergebnis bei. Die Westfälische Provinzial und die Provinzial Nord erzielten dabei die besten Ergebnisse in ihrer Unternehmensgeschichte“, erläuterte Vorstandsvorsitzender Ulrich Rüther auf der Bilanzpressekonferenz in Münster. Die Provinzial NordWest zeigte sich zudem substanzstark. Dies wurde im Januar 2013 von der Rating-Agentur Fitch erneut mit einem hervorragenden AA- für die Provinzial NordWest Lebensversicherung und die Westfälische Provinzial Versicherung bestätigt.

Eigenkapitalbasis des Konzerns weiter gestärkt

Das Kapitalanlageergebnis des Provinzial NordWest Konzerns erhöhte sich im vergangenen Geschäftsjahr um 7,4 % auf 931,3 (Vorjahr: 867,3) Mio. Euro. Die Nettoverzinsung belief sich auf 4,4 (4,1) %. Diese deutliche Steigerung trug zum guten Konzernergebnis von 136,2 (116,2) Mio. Euro bei. Hierdurch konnten die Sicherheitsmittel des Konzerns weiter aufgestockt werden. So erhöhte sich das Eigenkapital des Konzerns 2012 um 8,3 % auf 1.266,1 (1.169,6) Mio. Euro. Seit ihrer Gründung im Jahr 2005 verfolgt die Provinzial NordWest die Strategie einer stetigen Substanzstärkung. „Mit Blick auf die zukünftigen Anforderungen im Rahmen von Solvency II, aber vor allem auch im Interesse unserer Kunden, setzen wir auf eine kontinuierliche Stärkung unserer Sicherheitsmittel“, sagte Ulrich Rüther.

Ertragsstärke in der Schaden- und Unfallversicherung

In der Schaden- und Unfallversicherung erhöhten sich die Beitragseinnahmen des Provinzial NordWest Konzerns um 2,7 % auf insgesamt 1.682,1 (1.637,3) Mio. Euro. Positive Impulse setzten vor allem die Kraftfahrt-, Unfall- und die Verbundene Wohngebäudeversicherung.

Die Schadenaufwendungen in der Schaden- und Unfallversicherung haben sich gegenüber dem Vorjahr leicht um 0,6 % auf 1.109,8 (1.102,8) Mio. Euro erhöht. Hauptursache waren höhere Aufwendungen für Leitungswasserschäden infolge der kurzen, aber heftigen Frostperiode im Februar 2012. Insbesondere hierdurch stiegen in der Wohngebäudeversicherung die Schadenaufwendungen um 9,8 % an, im Versicherungszweig Leitungswasser sogar um 35,3 %.

Trotz dieser höheren Belastung durch Leitungswasserschäden verbesserte sich aufgrund des Beitragswachstums und leicht rückläufiger Aufwendungen für den Versicherungsbetrieb die für die Rentabilität aussagekräftige Schaden-Kosten-Quote auf 92,7 (95,0) %. „Wir liegen damit deutlich unter dem Marktwert von 97 % und gehören zu den ertragsstarken Versicherungsgruppen in Deutschland“, bilanzierte Ulrich Rüther.

Lebensversicherung: Stabiles Ergebnis und weitere Steigerung der Risikotragfähigkeit

Die Provinzial NordWest Lebensversicherung AG konnte 2012 stabile Ergebnisse ausweisen und ihre Risikotragfähigkeit weiter steigern. Maßgeblich trug dazu das gute Kapitalanlageergebnis bei. Es verbesserte sich um 8,6 % auf 737,6 (679,1) Mio. Euro. Die Nettoverzinsung erhöhte sich auf 4,3 (3,9) %. Die Solvabilitätsquote lag im zurückliegenden Geschäftsjahr mit 199 % deutlich über dem Marktdurchschnitt.

Rückläufig war dagegen 2012 das Neugeschäft. Die gebuchten Bruttobeiträge verringerten sich um 6,8 % auf 1.314,3 (1.410,4) Mio. Euro. Ursächlich hierfür war insbesondere der geschäftspolitisch gewollte Rückgang des Einmalbeitragsgeschäftes bedingt durch die ertragsorientierte Zeichnungspolitik.

Die Zusammensetzung des Bestandes hat sich im Geschäftsjahr 2012 weiter zugunsten der Produkte zur Absicherung biometrischer Risiken (insbesondere Tod und Berufsunfähigkeit) verändert. Im Neugeschäft setzte sich der Trend zu fondsgebundenen Produkten mit Garantiekomponenten weiter fort. Mit der GarantRente Vario - dem meistverkauften Produkt - erfüllt die Provinzial bereits heute den Wunsch vieler Kunden nach Beitragsgarantien zum Rentenbeginn und ermöglicht darüber hinaus die Beteiligung an steigenden Kapitalmärkten. Gleichzeitig bietet die Provinzial NordWest Lebensversicherung mit einer durchschnittlichen Gesamtverzinsung von 4,1 % weiterhin eine attraktive, marktgerechte Überschussbeteiligung. Stabil entwickelte sich weiterhin der Bereich der betrieblichen Altersversorgung (bAV). Der Anteil am gesamten Neugeschäft lag mit 21 % über dem Niveau des Vorjahrs.

Die Stornoquote lag mit 4,4 % auf Vorjahresniveau und damit erneut deutlich unter dem Marktdurchschnitt von 5,1 (5,1) %.

Fest in den Regionen verankert

Der Provinzial NordWest Konzern zeichnet sich durch eine tiefe regionale Verankerung aus. In unmittelbarer Nähe finden die Kunden ihren persönlichen Ansprechpartner, der ihnen bei ihren Fragen und Anliegen zur Seite steht. Die persönliche Nähe spiegelt sich auch in der hohen Kundenzufriedenheit wider. So gehört die Provinzial nach der aktuellen Studie „Kubus Versicherungen 2012“ in der Kundenwahrnehmung zu den Top-Versicherern. Auch in der aktuellen Beschwerdestatistik der Bundesanstalt für die Finanzdienstleistungsaufsicht belegen die Provinzial NordWest Lebensversicherung, die Provinzial Nord und die Westfälische Provinzial mit jeweils im Marktvergleich geringen Beschwerdequoten Spitzenplätze.

In Zusammenarbeit mit den Kommunen, den Feuerwehren, der Polizei sowie Schulen und Kindertagesstätten engagiert sich die Provinzial NordWest mit umfassenden Sicherheitskonzepten für die Menschen in ihrem Geschäftsgebiet. Aktuelle Beispiele sind Gewaltpräventionsprojekte in Schulen und Jugendeinrichtungen, verschiedene Projekte zur Brandschutzerziehung, aber auch die Bereitstellung des Unwetterwarnsystems WIND und des Katastrophenwarnsystems KATWARN für Kreise und kreisfreie Städte.

nwp ergebnis

Kontakt:

Jörg Brokkötter
- Pressesprecher -

Telefon: 0251 / 219 - 2372

Telefax: 0251 / 219 - 3759

E-Mail: joerg.brokkoetter@provinzial.de

Unternehmen:

Provinzial NordWest

Holding Aktiengesellschaft

Provinzial-Allee 1

48131 Münster

Webseite: www.provinzial-online.de

logo